



絆

学校便り No.5
令和4年8月19日
奄美市立住用中学校

『学び』で可能性の扉を開く住用中

小善は大悪に似たり，大善は非情に似たり

校長 原 憲正

本日8月19日は出校日。生徒は登校後、校庭の清掃を行ったり、夏休みの課題の進み具合を確認したり、そして残りの夏休み期間、交通事故や水の事故などに遭うことなく、健康で規則正しい生活を送ることなどを確認したりしました。

長い休みが続くと、夜更かしをしてしまったり朝寝をしてしまったりで、生活が乱れてしまう場合がよくあります。ですので、この時期学校では夏休みの残りの期間できちんとした生活リズムを取り戻すよう、生徒への指導を行います。

小中学校の保護者の方々には、家庭教育学級で【基本的な生活習慣】15項目を資料としてお渡ししたことがあります。その中に『決まった時刻に寝て決まった時刻に起きる』というものがあります。社会生活を営む上でも、何より自分自身の健康のためにも、規則正しい生活リズムで過ごすことは大切なことです。

そうはいつでも、3年生などは上級学校への進学に備えて夜遅くまで学習に取り組み、朝起きるのがツライ…という場合もあるでしょう。それを『昨日は遅くまで頑張っていたから、もう少し寝かせといてあげよう…』と思ってしまうのは、親心としては当然の事です。

そんな時大切にしたいのが「小善は大悪に似たり，大善は非情に似たり」という言葉です。

これは企業などの人材育成の場面でよく使われる言葉ですが、子育てで用いる場合の意味は次のようになります。

『小善とは、子どもを甘やかし、子どもの言いなりに育てることであり、大きな悪である。反対に信念と規律を持って、毅然とした態度で子どもに注意し望ましい生き方に正すことは、厳しく非情に見えるが、躰(しつけ)としては非常に大切なことである。』

夜遅くまで学習していた場合だけでなく、ゲームにハマって長い時間プレイしていた、SNSのやり取りに夢中になっていた、ネットの動画を見ていたらいつの間にか日付が変わっていたといったことで生活リズムを崩す子どもはたくさんいます。

そのような時に、「小善は大悪に似たり，大善は非情に似たり」の気持ちで声をかけることが大人には必要になってきます。その時は反発を受けても、『ああ、自分を思っただけの言葉だったんだな』と後で子どもは気付く、感謝の念を抱くことでしょう。

厳しい言葉をかけるのは辛いものですが、いつか分かってくれる時が来ると信じて声をかけ続けることは私たち大人にとって大切なことだと思います。

お弁当のおいしい黄金比



【それぞれが作ったお弁当を披露しました】

昨年度から住用中では、食育の一環として自分でお弁当をつくる「お弁当の日」を実施しています。栄養教諭の小原先生を講師にお招きし、お弁当の作り方についての事前学習を3回行い、当日は自分が自宅で調理したお弁当を持参しました。

生徒たちは事前に学んだ黄金比である「主食：主菜：副菜＝3：2：1」を意識して調理したお弁当をみんなの前で披露し、こだわりや工夫した点などを発表しました。

披露してくれたお弁当は全員、黄金比を意識した素晴らしい出来でした。発表の後、自分で作ったお弁当をおいしくいただきました。

生徒の頑張りが輝いています！

1学期、たくさんの表彰がありました。

【英語検定】

準2級合格 所崎 佳乃

【鹿児島県図画作品展】

特選 濱本 紫音
入選 池島 希生
森岡 大悟



【県中学校総合体育大会バドミントン競技】 ベストマナー賞

所崎 佳乃

みんなおめでとう！ よく頑張りました！

3年生の最後の大会



【県総体を戦い抜きました】

7月25日(月)～26日(火)に3年生にとっては最後の大会となる鹿児島県中学校総体バドミントン大会が、男子は牧園アリーナ、女子は西原商会アリーナで行われました。

女子の部では開会式で所崎佳乃さんが多くの人が見守る中、選手代表の宣誓を堂々で行いました。試合では男子個人戦ダブルスで知花幸天裕さんと濱本琉聖さんのペアが1回戦を突破しベスト32まで勝ち進みました。他は団体戦、個人、ダブルス、シングルのすべてで1回戦敗退となりましたが3年生にとって最後の試合を終了まであきらめずに戦いました。

試合やその他の態度が評価され、所崎佳乃さんがベストマナー賞をいただきました。

奄美大島世界遺産センターの完成



【奄美大島世界遺産センターお披露目会のくす玉開き】

7月26日(火)に奄美大島世界遺産センターのお披露目会が行われ、住用中学校を代表して川畑結月さんが参加し、エントランスのイラストを手掛けた絵本作家のミロコマチコさんらと共にくす玉開きを行いました。

奄美大島世界遺産センターには希少な動植物の剥製や模型が配置され、観察装置を使いながら日夜で移り変わる奄美の自然を疑似体験できます。今後、住用中でも自然環境学習等で利用していきます。

全国学力・学習状況調査の結果

平均正答率(%)

	国語	数学	理科
住用中	76	45	48
県	69	47	49
全国	69	51.4	49.3

本年度の中学3年生に実施した、全国学力・学習状況調査の結果が分かりました。本校では、国語が全国平均正答率を上回り、数学、理科が下回る結果となりました。今後は正答率の低い問題を分析し、復習に取り組みせ定着に努めていきます。

1年生は、1月に鹿児島学習定着度調査が実施されます。定着が不十分な分野の復習や、授業振り返り5分間(一校一改善)を徹底し、授業改善に取り組み学力向上につなげます。

奄美市議会の仕組みを知る



【ひかり議会で堂々と発表しました】

8月9日(火)、模擬議会を通して議会の仕組みや市の現状理解を目的に市内の12校の中学生が参加し、「奄美市中学生ひかり議会」が行われました。住用中学校からは盛島広翔さんと川畑結月さんが参加し「観光客の増加によるごみ問題について」堂々と質問をしました。

9月の主な行事

- 8/28(日) PTA奉仕作業
(住用中グランド 6:30~)
- 9/1(木) 始業式 実力・課題テスト
いじめ問題を考える週間(～7日)
- 9/7(水) 運動会予行
- 9/11(日) 第40回保小中合同運動会
- 9/12(月) 振替休日
- 9/15(木) 環境保護活動
(14:00～図書室 他)
- 9/19(月) 敬老の日
- 9/23(金) 秋分の日
- 9/29(木) 校内英語スピーチ大会
(14:45～多目的ホール)